Mail reçu le 05/10/2022 à 09h33

Madame, Monsieur le (la) Commissaire Enquêteur,

Dans le cadre de l'enquête publique menée actuellement sur le réensablement des plages d'Arcachon et du Nord Pyla, je souhaite exprimer, en ma qualité de vice-Présidente du Cercle de Voile du Pylasur-Mer, le point de vue d'un grand nombre des membres et salariés de l'association.

La problématique de l'ensablement de la plage est au coeur de nos préoccupations depuis de nombreuses années et ce, de façon de plus en plus prégnante. En effet, depuis trois ans les stages de voile de l'été sont reprogrammés, voir annulés, en fonction des horaires des marées et de leur coefficient. L'hiver, l'entraînement des équipes sportives s'effectuent également au rythme des marées. La faible superficie de la plage nous limite également dans l'organisation de manifestations sportives habituelles pour un club sportif.

Cette situation ne semble pas viable pour notre association à moyen terme pour les raison suivantes :

- l'utilisation de notre cale à bateaux, à marée haute, en l'absence de réensablement, face à la houle d'ouest, est particulièrement dangereuse pour les personnes et le matériel.
- il est souvent difficile pour les usagers de la plage d'occuper sereinement cet espace en haute saison, notamment à marée haute où il est très réduit : des altercations ont déjà eu lieu avec des vacanciers qui empêchaient de circuler ou stationner les bateaux de l'école de voile sur la plage entre les stages
- l'absence de plage à marée haute nous contraint à annuler des stages et induit une perte d'exploitation dommageable pour notre club qui emploie quatre salariés à l'année à temps plein et dix saisonniers en plus l'été.

Nous souhaitons par conséquent qu'une solution efficace soit trouvée pour faciliter le déroulement de nos activités et assurer la pérennité de notre association. Le Cercle de Voile de Pyla-sur-Mer occupe une place importante au sein du tissu associatif pylatais depuis plus de 70 ans (environ 250 membres actifs et plus de 1200 stagiaires chaque été), la disparition de notre activité serait très probablement mal accueillie par les touristes et résidents pylatais. La campagne de réensablement nous semble par conséquent incontournable.

Géraldine Rigaud,

Vice-Présidente.